

Inauguran cuartel del Equipo de Canes Adiestrados en la cárcel de Valparaíso

La nueva infraestructura fortalecerá la seguridad penitenciaria y mejorará las condiciones operativas del equipo canino especializado

Con una inversión superior a los \$747 millones, fue inaugurado este lunes 28 de julio el nuevo cuartel del Equipo de Canes Adiestrados (ECA) de Gendarmería de Chile, ubicado al interior del Complejo Penitenciario de Valparaíso. El proyecto, financiado en su mayoría por el Gobierno Regional (GORE) y con aporte institucional de Gendarmería, busca optimizar las labores de fiscalización, allanamiento y detección de ilícitos en recintos penitenciarios.

La ceremonia contó con la presencia del gobernador regional Rodrigo Mundaca, el subsecretario de Justicia Ernesto Muñoz, el director nacional (s) de Gendarmería Rubén Pérez, la seremi de Justicia Paula Gutiérrez, la consejera regional y presidenta de la Comisión de Seguridad, Paulina Yáñez, además de otras autoridades regionales y del sistema penitenciario.

El proyecto, denominado "Construcción Dependencias Equipo de Canes Adiestra-

dos C.D.P. Valparaíso", consideró una inversión total de \$747.845.468, de los cuales \$686.946.000 fueron aportados por el GORE y \$60.899.468 por Gendarmería. A esto se sumaron casi \$16 millones en equipamiento y mobiliario.

Durante la ceremonia, el gobernador Rodrigo Mundaca recordó que este proyecto fue impulsado hace dos años tras una visita al recinto. "Se nos planteó la posibilidad de habilitar un canil con estándares adecuados para más de 14 perros que cumplen funciones claves en seguridad. Hoy es una realidad que refuerza

Continúa en página siguiente



El centro significa una inversión de \$747.845.468.



Viene de la anterior

nuestro compromiso con la seguridad regional”, expresó.

Por su parte, el subsecretario Ernesto Muñoz destacó la relevancia de este tipo de infraestructura frente al contexto de crimen organizado. “Este centro no solo permite el adiestramiento de canes como O’Neill, uno de los dos perros en Chile capaces de detectar celulares, sino que es un paso más en el fortalecimiento de Gendarmería como pilar de la seguridad pública”, afirmó.

Las nuevas dependencias cuentan con una superficie de 494 m² construidos, además de un patio exterior de 91 m². Incluyen 14 caniles con condiciones sanitarias adecuadas, enfermería canina, oficinas, bodegas, comedor, sala de guardia y espacios amplios para el personal.

El director nacional (s) de Gendarmería, Rubén Pérez, valoró el respaldo del GORE y enfatizó que “este cuartel es una medida concreta que per-



O’Neill, uno de los canes entrenados del equipo ECA, especializado en la detección de celulares, en las nuevas instalaciones inauguradas en el Complejo Penitenciario de Valparaíso.

mite fortalecer el control sobre el crimen organizado y las bandas que operan en el sistema penitenciario”.

Con esta obra, la Región de Valparaíso da un paso significativo en la modernización

del sistema penitenciario, mejorando tanto la infraestructura como la operatividad del equipo canino, una herramienta clave en la lucha contra el ingreso de elementos prohibidos a los recintos penales.

